

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Akure-Davain se libère de "LD" et crée "Les Démocrates Libres"

**PRÉSIDENT** honoraire du parti Les Démocrates (LD) il y a encore quelques jours, Séraphin Akure-Davain, s'est présenté hier jeudi devant la presse pour une déclaration publique. Si l'idée de le voir claquer la porte du parti dirigé par Guy Nzouba Ndama trottait dans les têtes, celle-ci a été confirmée par le principal intéressé, qui a annoncé en présence des membres de l'opposition, de certains députés et membres de la société civile, la création de son nouveau parti politique.

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

L'HONORABLE député Séraphin Akure-Davain n'est plus un membre du parti "Les Démocrates". Hier, face à la presse, le natif de Lambaréné, dans le Moyen-Ogooué, a annoncé la création de son parti politique baptisé "Les Démocrates Libres" (LDL) et qui rejoint de facto les rangs de l'opposition. Avec pour ambition de briser "les chaînes de l'esclavage". Comme il l'a laissé entendre, cette nouvelle écurie politique va mener un combat contre les forces réfractaires du changement et du progrès. "La rupture de ces chaînes correspond à la fin de l'esclavage", a-t-il ajouté.

En effet, si sa participation à la dernière concertation politique et ses positions politiques en dissonance avec les valeurs du parti "Les Démocrates" dont il était président honoraire, laissent présager un tel scénario, la création de cette formation politique poursuit l'ambition de participer aux prochaines élections générales.



Photo : Jocelyn Abila

**Le Dr Séraphin Akure Davain brandissant le récépissé provisoire de son nouveau parti LDL.**

"Les ambitions de ce parti sont claires, c'est de prendre le pouvoir, nous sommes là, pas pour faire de la figuration, mais pour prendre le pouvoir sous toutes ses formes. Depuis des années je vous dis que le vrai pouvoir est à l'Assemblée nationale, on peut être président de la République, mais si on n'a pas une

majorité parlementaire, on ne peut pas gouverner. Nous devons savoir que ceux qui sont en face de nous ne veulent pas passer le flambeau. Il est inconcevable que depuis 1960 à nos jours que ce soit le même parti qui soit au pouvoir", a fait savoir Séraphin Akure-Davain.

Clairement décidé à participer

aux joutes électorales à venir, l'orateur du jour a indiqué que "ce parti est ancré dans l'opposition gabonaise. Je le dis et je le redis, que cela soit bien entendu et compris par tous, nous sommes dans une opposition réelle et franche, dont l'objectif est de faire en sorte que notre pays connaisse des jours meilleurs".

Celui qui était connu jusqu'à ce jour pour ses grandes déclarations publiques et son positionnement dur envers le pouvoir en face, a reconnu qu'il "est nécessaire de reculer pour mieux sauter. Il est important de comprendre que ce n'est pas par la force qu'on arrive à atteindre son objectif, mais que la ruse existe aussi. Les Gabonais ne doivent pas rester figés à une dichotomie qui souvent n'est pas bénéfique à nos stratégies politiques, notre objectif est de prendre le pouvoir, organisons-nous pour le prendre".

Dans cette lancée, le désormais ex-cadre de "Les Démocrates" a annoncé une tournée politique qui le conduira dans tous les recoins du pays. "Je vous demande de me recevoir, pour qu'ensemble, nous partagions les stratégies nécessaires à la mise en place du changement dans notre pays. Et ce changement se fera aussi par les élites du Gabon", a-t-il conclu.

Dans tous les cas, cette déclaration peu surprenante a de quoi créer une véritable cacophonie au sein de la sphère politique de l'opposition.

## Contrepoint Ira ou ira pas ?

ONDOUBA'NTSIBAH  
Libreville/Gabon

UN pan du voile a été levé hier avec la déclaration du désormais ancien président honoraire du parti Les Démocrates (LD), Dr Séraphin Akure-Davain. Au moins l'opinion a été fixée sur le divorce politique entre ce dernier et Guy Nzouba Ndama. Sans tergiversation aucune, il a décidé de créer "Les démocrates libres" (LDL). Comme pour dire que celui qui a souvent brillé par sa liberté de ton à l'Assemblée nationale ne jouissait pas du même droit au

sein de son parti...

Ce départ suscite des interrogations. La première est de savoir depuis quand Akure-Davain a pris sa décision de quitter LD. Sans doute pas après la note prise par le président Nzouba de confier son intérim au 1er vice-président du parti, Philippe Nzengue Mayila, par ailleurs 2<sup>e</sup> questeur de l'Assemblée nationale. D'autant plus que la nouvelle formation politique du Dr Akure-Davain disposerait déjà d'un récépissé provisoire. Quand on sait combien de partis politiques attendent toujours ce sésame du ministère de l'Intérieur...

L'autre interrogation consiste à se demander jusqu'où le leader de LDL ira-t-il dans son ambition de contribuer au changement dans notre pays. C'est vrai qu'Akure-Davain a affirmé l'ancrage de LDL dans l'opposition. C'est vrai qu'il a également dit haut et fort que cette formation politique participera aux élections générales (présidentielle, législatives et locales). Mais une inconnue demeure: Akure-Davain sera-t-il candidat au scrutin présidentiel ? Il y a plusieurs manières de participer à une élection. On peut être soi-même candidat. Comme on peut sou-

tenir un candidat. Sur cette question donc, l'ancien maire de Lambaréné n'a pas confirmé, ni infirmé, toutes les ambitions qu'on lui prête dans ce sens. Sur un tout autre plan, il faut noter que le simple fait d'affirmer l'ancrage de son parti LDL dans l'opposition ne suffira sans doute pas pour taire les critiques et autres suspicions consécutives à "l'attitude étonnante" de la délégation de l'opposition à la Concertation politique initiée par le chef de l'Etat. Akure-Davain et les siens savent qu'il leur faudra donner davantage de gages.